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財訊速遞財訊速遞

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）港企進駐
前海將有更多利好政策。據前海管理局官網披露，前
海通過研究，提出在財政部、商務部給予的前海現代
服務業綜合試點資金中設立前海港企創新發展專項資
金，用於吸引和扶持港企在前海創新發展。
據悉，目前前海已就港企創新發展專項資金的設立
形成具體方案和實施細則，將就方案和細則徵求相關
單位意見後，上報綜合試點工作小組審定實施。

粵政府支持前海金融創新
另外，針對近期外界關注的前海金融改革，廣東省
副省長陳雲賢日前率隊到深圳調研時表示，廣東省政
府將繼續支持前海向國家爭取金融改革創新先行先試
政策。
他指出，前海是廣東深化金融改革開放試驗的重要平
台，要繼續加強與香港的金融合作，逐步拓寬資金融通
渠道，省政府將繼續支持前海向國家爭取金融改革創新
先行先試政策，通過粵港澳自貿園區和珠三角金融改革
創新綜合實驗區營造良好的金融改革開放環境。
在前海股權交易中心，陳雲賢表示，區域股權交
易中心是多層次資本市場的有機組成部分，對服務
廣大中小微企業，填補金融市場服務短板具有重要
意義。他鼓勵該中心繼續探索適合中小企業融資需
求的創新型融資產品，加強金融風險防範機制建
設。

前海擬設港企創新專項資金

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）中國證監
會發審委最近發佈公告稱，分別將於5月16日召開工
作會議審核山東龍大肉食品、蘇州天華超淨科技股份
和湖北永祥糧食機械股份的首發申請。
另外，證監會昨再公布第17批2家企業的預披露與
預披露更新信息，其中1家在上交所上市，1家在深交
所創業板上市，加上此前16批披露的319家，目前已
有321家企業發布了預披露或預披露更新信息。

A股IPO預披露累達321家

香港文匯報訊（記者 黃子慢）星美國際（0198）
昨公布，與中國電信達成戰略合作協議，發展移動互
聯網業務，目標為不少於100萬名客戶。根據合作協
議，中國電信將授權星美國際，在全國的星美國際影
城為中國電信提供業務受理服務，並為其開設業務網
點，授權星美國際旗下影院開設專營店、代理店及代
理點。公司與中國電信更會合作推出手機卡，讓客戶
於手提電話觀賞電影，並已與30多個省市的電信分公
司簽訂分銷協議。星美國際可根據合作業務收益，享
受話費及移動收入按比例分成。

星美夥中電信拓移動互聯

成交縮 滬地產中介迫「瘦身」

四川安縣推介招商吸港資
香港文匯報訊（記者 陳楚倩）四川省安縣昨日在港

舉行投資環境推介會，安縣縣委書記廖雪梅向在場47
家企業代表介紹安縣發展計劃。她表示，是次來港旨在
建交流合作平台，加強安縣與港澳經貿合作。會上更即
場進行了汽車零部件、淨水設備生產、高檔化妝品外包
裝生產加工項目簽約儀式。

良好工業和化工產業基礎
四川安縣工業園區（遼安產業合作園區），是2010
年7月28日經四川省人民政府批准設立的省級工業開發
區。規劃面積8平方公里，遠期規劃控制面積15平方公
里，佈局有汽車及零部件、精細化工、新型建材、電子

資訊和醫藥食品五大主導產業。現有產值億元以上企業
達29戶，規模以上工業企業73戶。
安縣工業基礎良好，現已形成汽車配件、化工、造

紙、建材、食品、電子、醫藥等產業集群，擁有花荄華
晨汽車零部件工業區、安縣銀河建化集團（內地最大的
紅礬鈉生產基地）、啟明星磷化工、安縣紙業有限公
司、四川好醫生制藥集團公司等67戶規模以上企業。
現已初步形成以河清鎮幹河子沿線為基地的化工產業集
群、以雎水鎮為基地的鉻鹽及造紙產業集群、以永安
路、綿安快速通道和安縣（花荄）工業園「一點兩線」
為重點的高新技術產業帶、綿安養殖產業帶、以塔水、
秀水鎮為基地的食品產業集群。

青島土豪姐妹疑避債失蹤
香港文匯報訊（記者 許桂麗、王宇軒，實習記者

陳艷 青島報道）據媒體消息，自4月30日起，青島君
利豪集團有限公司董事長王莉以及其擔任君利豪法人的
王紅（王莉妹妹）均與外界失去聯繫近十天。多個消息
源證實，兩位在青島擁有多個樓盤的女地產大亨，因資
金鏈斷裂跑路，目前欠貸至少在12億元（人民幣，下
同）以上，更有甚者稱這一數字可能高達70多億。包
括三家以上國有大型商業銀行上億元貸款，另有多個民
間借貸公司和個人深涉其中。

前地產大亨欠債逾70億
2006年，姐妹倆曾豪擲200餘萬美元簽下那屆航博會

最大一筆買賣—一艘美國水星豪華遊艇，這在青島轟動
一時，人們也因此記住了這對貨真價實的 「女土
豪」。 1997年，君利豪集團以1億元註冊資產建立公
司，最開始以鋼材銷售為主營方向，後來轉向房地產業
務後，君利豪開發了多個大型樓盤，涉及的小區及別墅
群項目遍佈青島各地。有知情人透露，位於即墨市溫泉
鎮君利長島灣項目可能是導致資金最終斷裂的原因。目
前姐妹倆電話都無法接通，售樓處以及公司辦公點也已
關門，在建項目也早已停工數日。涉及的幾家勞務公

司、建築材料供應商也在四處尋找，追討欠款。
此事件一出迅速引起經濟界的微博狂歡，網友鄺黎

大維說道「中國的房地產開發模式使用了高槓桿，房
價一直漲，這沒問題，這種模式可以不斷發展，但房
價一旦下跌，就會破產，資金歸零，這個與槓桿期貨
交易歸零，血本無歸是同樣的道理。」有人悉心分析
也有人忍不住調侃。「國有銀行和投行頻頻投資失
利，近幾年跑路的不少，真應該出個節目就叫做『老
闆去哪了』。」

有需求有補貼 中聚看好電動車前景
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）中聚電池（0729）執

行董事兼副總裁謝能尹昨表示，「十二五」規劃後，內
地對電動車的需求驟增，且每輛電動車可獲30萬元
（人民幣，下同）的補貼額，前景可觀；加上供應企業
車隊產量一般較小型電動車多，可提高公司毛利，故看
好電動車前景。
他指，公司的方針是在沒有補貼下仍可支持電動車的

生產，產品可維持與一般燃油車競爭水平，而不會蝕
錢。又指在美國一台商用電動車市值約十多萬美元，不
過旗下同類產品價錢未有定數。中聚位於天津的廠房正
投入生產，暫沒有打算擴展；至於杭州的電動車廠房基
地正在動工，預料明年首季可投產，初期年產能為1至

2萬輛中大型商用電動車，總產能可達10萬輛，其中計
劃兩至三成為中大型商用車，7 成為多用途車
（SUV）。至於雲南的生產基地今年10月起投產，估
計今財政年度集團將有500至1,000輛電動巴士投產。

回購股份旨在調整股東持股
對於集團主席兼非執行董事曹忠近月密密向長實

（0001）主席李嘉誠旗下多間公司購回共計約5億股的
中聚電池股份，謝能尹表示，該舉措在於調整集團各股
東的持股量，目前集團副主席苗振國為最大股東，曹忠
持股量列第二，李嘉誠為公司第三大股東。謝氏又表
示，股權結構短期內不會再有大變動。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報
道）推動周一反彈的新國九條刺激效
應昨天未能持續，大市獲利回吐壓力
明顯，滬深兩市昨震盪收跌。收盤上
證綜指報2,050點，跌2點或0.10%；
深成指報7,310點，跌7點或0.11%。
創業板指報1,276點，跌0.16%。兩市
分別成交737億元（人民幣，下同）
和798億元，減少約一成。

中石油改制新進展 油改股升
上證綜指昨天上午最高觸及2,061

點，受制60日均線後小幅回落，午
後震盪下跌為主，最低2,043點。深
成指盤中窄幅波動，最高觸及30日
均線。創業板盤中衝高，最多漲超
1%，隨後受主板拖累回落，圍繞5
日均線波動。板塊方面，周一表現
較好的煤炭、有色股回調明顯，而

油氣改革、互聯網、軍工航天、博
彩概念、絲綢之路等題材板塊漲幅
居前。對於煤炭股大幅回調，分析
師稱資源股上漲缺乏基本面支撐，
上漲多是博弈性反彈，因此會有不
少資金趁勢套現。
繼中國石化宣佈引入民營資本共

同經營油品銷售業務後，中國石油
在推進混合所有制改革方面也邁出
實質性一步，計劃出售旗下西氣東
輸管道的相關資產。中石油報7.65
元收盤小漲 0.79%。受此消息影
響，油改股全線大漲。
信達證券分析師艾宜指，周一大

升要是受到新國九條出台等事件刺
激，而昨天的走勢就是一種真實宏
觀經濟狀態的寫照。數據顯示現在
整個宏觀經濟還處在較弱的狀態，
需求端表現得更為明顯。

國家統計局公布，4月工業增加
值同比增長8.7%，社會消費品零售
總額同比增長11.9%，1-4月固定資
產投資同比增長17.3%，數據均低
於此前市場預期。

發個人房貸不許停 地產續漲
地產股表現活躍，中房股份漲超

9%，四大龍頭股保利地產漲2.92%、
萬科A漲2.87%、金地集團漲2.02%。
有消息稱，監管層要求各銀行不許停
止個人房貸，提高審核效率。
湘財證券策略分析師朱禮旭表

示，管理層希望通過指導按揭貸款
對房地產市場進行微刺激，但房地
產行業的調整目前漸成趨勢，微刺
激措施對房地產板塊影響有限。分
析師料後市大盤將繼續按原有趨勢
運行。

市傳上海排名前五中的兩家大型中
介公司將進行10%的裁員。而路

透社也指，中原地產內地業務被迫「瘦
身」，自去年第四季以來已在上海凍結
招聘人手，且對一些門店店面的租賃進
行審視。並引述中原地產華東首席執行
官Clement Luk說，對未能完成指標的
地產經紀和門店將實現員工自然流失，
並停止租賃店面。中原地產在上海有
470家門店，是上海最大的地產中介。

地產凍結人手停租新舖
上海德佑地產最近也表示，將暫停新

店的開拓，並精簡一些為新店擴張而配
備的人員。現在種種跡象，都使得中介
行業內一片風聲鶴唳，一些小品牌更是
直言：「樓市冬天再次到來，不知道會
不會比2008年更冷。」
業內人士透露，上海正常的二手房市

場成交規模應該在每個月2萬套左右，
但從目前市場來看，4月滬二手房成交
量只有1.72萬套，環比跌約20%，新供
應方面，截至4月底上海房屋供應量同
比增加了48%。且今年前4個月除了3
月份以外，其餘三個月的二手房月成交
量都低於1.8萬套，業內人士也不看好
5、6月市況，不排除再走低。而按照業
界的說法，當成交量低於1.8萬套時，
行業就會進入虧損狀態。
據悉，上海在2008年、2011年曾兩

次出現大規模的中介門店關店和裁員
潮，當時曾引發「美聯物業」、「滿堂
紅」等知名品牌退出了上海市場，收縮
戰線的更是不計其數。

中原和德佑擬裁員一成
有報道指，中原和德佑地產擬裁員

5-10%，但德佑稱其裁員幅度沒那麼

大，且仍計劃到今年年底前將上海的門
店數量從現時的206家增至250家。中
原則稱只是通過員工離職實現自然流
失。
有被傳言的公司中有員工對媒體披

露，首期研究、財務、行政、人力等部
門都將減員，門店員工只減不增，短期

不再新開門店，還表示：「現在錢都延
遲發放了。」
分析人士指出，房價下跌後，勢必使

得與房地產市場相關各行各業相繼受拖
累，裁員首先發生在中介，然後是中小
型房產公司，最後還會影響到銀行，所
以需警惕這一現象帶來後果。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）今年以來內地樓市銷售

量價齊跌，影響到樓市中介業務。據悉，在上海，由於成交減少、

以及地產商拖延中介佣金，各大品牌中介目前處於現金流緊張階

段，今年或再度陷入裁員、關店的行業周期。

■中石油在推進混合所有制改革方面邁出實質性一
步。受此消息影響，油改股全線大漲。 中新社

煤炭有色獲利回吐煤炭有色獲利回吐 AA股收跌股收跌

■市傳上海排名前五中的兩家大型中介公司將進行10%的裁員。圖為上海地產中
介公司。 資料圖片

■青島君利豪集團董事長王莉（右一）。 網上圖片


